



NOUS VIVRONS avec et comme JESUS

1-3 rue du Havre - 21000 - DIJON

☎ 03.80.55.34.60 ☎ 09 521 39 451

paroisse.st.jo@free.fr

<http://paroisse.st.jo.dijon.free.fr>

12 et 13 septembre 2020

24^e dimanche

De l'ordinaire



NOUS PRIONS POUR ET AVEC :

Les défunts de la semaine : Lauranne BASTIEN – Serge BRIET

Samedi 12 : Etienne JACQUIN

Dimanche 13 : Odile LAPORTE – Père Denis MARION (1^{er} anniv.) – Claude FRELEZEAU

Les personnes disparues pendant le confinement : Françoise ROY – les deux parents de Amparo ORTEGA – Michel LAVALETTE et tous les autres dont nous n'avons pas connaissance

Tous les amis portant des problèmes de santé

Dimanche 13 : 15 h 00, pèlerinage à NOTRE-DAME D'ÉTANG

Lundi 14 : 18 h 30, messe (dans l'église) avec Lourdes Cancer Espérance

Mardi 15 : 19h 15, Équipe d'Animation Paroissiale

Jeudi 17 : 10 h 00, rencontre de Lourdes Cancer Espérance
17 h 00, groupe de lecture Maurice ZUNDEL

Vendredi 18 : 17 h 00, préparation de la liturgie des 26 et 27 septembre
19 h 15, Conseil Économique

Du 18 au 20, nouvel an juif (ROSCH HACHANA) de l'an 5781 après la création du monde

Samedi 19 : **A PARTIR DE 10 H 00, MATINEE D'INSCRIPTIONS POUR LA CATECHESE ET LE MEJ**

Dimanche 20 : 16 h 00, **POUR CONCLURE LE PARCOURS ESTIVAL « CHEMINER CET ETE AVEC FRANÇOIS D'ASSISE » ET PREPARER LA SUITE DE L'ANNEE LAUDATO SI, nous vous attendons nombreux pour partager vos réflexions et vos idées** (invitations sur les tables aux portes de l'église)

Samedi 26 : **Baptême d'Astrid DEBALLON
CONFIRMATIONS DES ADULTES**

Dimanche 27 : **baptême à la messe de HANNAH MADELEINE PETERSEN-VILLEMAINE
ORDINATION SACERDOTALE**

Mardi 29 : rencontre du doyenné à St Joseph

Mardi 29

15 h 00, première rencontre pour le grec biblique niveau "grands débutants"

Contact : kroline.morat@gmail.com

Dimanche 18 octobre 15h30 redémarrage de la lecture en hébreu
(niveau "avancés") au rythme mensuel : Livre du deutéronome, chap. 30.

Contact dominique.saint.jo@free.fr

Un soutien matériel pour les chrétiens de Terre Sainte

En ces 12 et 13 septembre le Pape François nous appelle à soutenir les chrétiens de Terre Sainte. Les quêtes de ces deux jours leur seront directement destinées. Elles remplacent celles de la Semaine Sainte, faites par les chevaliers de l'Ordre du Saint-Sépulcre, qui n'ont pas eu lieu cette année pour raison de confinement. Vous n'avez donc pas été sollicités en 2020 pour aider les chrétiens de Terre Sainte.

Ces quêtes sont plus qu'un remplacement car les conséquences économiques du COVID 19 sont dramatiques pour un grand nombre de familles chrétiennes. Certaines n'ont plus aucun revenu, notamment suite à la fermeture des points de passage entre la Palestine et Israël, ou pour les nombreuses familles chrétiennes qui participent à l'accueil des pèlerins ou des touristes. Au delà des familles, les écoles du patriarcat connaissent également des difficultés financières, une partie des familles n'étant plus en mesure de régler les frais de scolarité. C'est une véritable paupérisation qui se joue sans aucune aide de l'Etat ni d'aucune autre structure. Le séminaire de Beit Jala (seul séminaire du Moyen Orient) est lui aussi en péril. Le laisser disparaître c'est faire disparaître les prêtres de la Terre Sainte.

Aussi nous sommes tous appelés, chrétiens de nos paroisses, à soutenir généreusement la Terre Sainte qui traverse une nouvelle et dramatique épreuve.

palestiniens vivent dans leur patrie historique à ce jour. Le reste vit dans la Diaspora.

Combien de chrétiens en Terre Sainte ?

Ils se réduisent comme peau de chagrin. Est-ce un mouvement inexorable ? le 18 mars 2014



Les estimations du nombre de Chrétiens en Terre Sainte sont une source de débats animés. Les Chrétiens représentent entre 2 et 3% de la population totale de Terre Sainte (plus de 2% en Israël et en Jordanie, et moins de 2% en Palestine). Ce chiffre manifeste une diminution massive de la proportion des Chrétiens dans la population depuis 1948.

Les Chrétiens constituaient plus de 10% de la population avant 1948. Le changement dramatique s'est produit au lendemain de 1948, à cause de l'accroissement énorme du nombre de Juifs et du départ de nombreux réfugiés palestiniens, dont des Chrétiens. L'émigration incessante d'Arabes chrétiens hors de Terre Sainte et la diminution du nombre d'enfants par famille dans la communauté arabe chrétienne fait de la diminution de la proportion des Chrétiens dans la population totale un souci constant.

Seulement 20% environ des Chrétiens

Les Eglises de Terre Sainte Publié le 18 mars 2014

Il y a treize Églises traditionnelles reconnues par les autorités civiles. Elles se différencient les unes des autres par leurs traditions et leurs rites.

Trois de ces Églises ont à leur tête un Patriarche résidant à Jérusalem :

- **Le Patriarcat Grec Orthodoxe de Jérusalem** – La communauté est constituée d'une vaste majorité de fidèles arabophones et d'une importante hiérarchie Grecque . L'Église compte de nombreuses églises, monastère, et institutions à travers la Terre Sainte.

- **Le Patriarcat Latin de Jérusalem** (Catholique-Romain)- créé pour la première fois durant la période des croisades, fut rétabli en 1847. Il assure une très importante présence institutionnelle par l'intermédiaire de nombreuses écoles, hôpitaux et autres institutions...

- **Le Patriarcat Arménien apostolique de Jérusalem** – établi en Terre Sainte depuis les premiers siècles. La présence arménienne n'a cessé de se développer durant l'époque Ottomane. De nombreux arméniens ont trouvé refuge en Terre Sainte après les massacres en Turquie, durant la première partie du XXe siècle.